

## 町民が他市町に持つ農地 の斡旋について

質問 眞島議員

さらには後継者不足により本町でも年々離農者が増え、直近3年間で13件減少しており、他の市町においても同様の現象が出ているのではないか。そこで市町界を越えての農地の斡旋についてですが、本町の農業者が他市町に農地を所有し、個々の事情により売買、賃貸が発生した場合、特に他市町との境界にある農地と接する土地の本町の耕作者も多数おられるかと思います。

境界を越えての斡旋時には、将来を見据えて、地主の意向、隣地の耕作者の状況も考慮し斡旋をしてはいいかがと思いますが農業委員会会長の考えを伺います。



答弁 吉田会長

## 農業者の高齢化、後継者

質問 前田議員

## 若年層向けの雇用対策を

そこで市町界を越えての農地の斡旋についてですが、本町の農業者が他市町に農地を所有し、個々の事情により売買、賃貸が発生した場合、特に他市町との境界にある農地と接する土地の本町の耕作者も多数おられるかと思います。

境界を越えての斡旋時には、将来を見据えて、地主の意向、隣地の耕作者の状況も考慮し斡旋をしてはいいかがと思いますが農業委員会会長の考えを伺います。

現在 農業者の高齢化、さらには後継者不足により、本町でも年々離農者が増え、直近3年間で13件減少しており、他の市町においても同様の現象が出ているのではないか。」

不足は本町のみならず全国的な問題であり、近年本町も離農が増え、農地の売買、賃貸が増加しているのが現状です。

市町の境界を越えた農地の斡旋調整については、農地法の改正等がある中、近隣市町農業委員会との申し合わせにより調整が執り行われます。

市町の境界を越えた農地の斡旋に關し、地主の意向、隣地等の耕作者の状況を考慮した斡旋調整も重要と考えますが、農業委員会としては、市町の境界を越える越えないにかかわらず、今後の農業を支える担い手への農地集積集約化を一番に考え、斡旋調整に取り組んでまいりたいと考えております。

市町の境界を越える農地の斡旋調整については、農地法の改正等がある中、近隣市町農業委員会との申し合わせにより調整が執り行われます。

答弁 滝谷町長

町では6歳以上の人口比率  
が46%を超えており介護従  
事者の不足が懸念されてお  
りますが、今後本町での雇  
用拡大に向けて、どの様に  
対策を講じようと考えてい  
るのか町長の考えを伺いま  
す。

すい雇用環境の確保が大事だと考えます。他の自治体では様々な取り組みにより成果を上げております。本

誘致活動や誘致セミナー等にも参加いたしましたが、本町は豪雪地帯であるなど様々な要因で条件が不

合併処理浄化槽汲み取り  
料を口座自動振替に

藤岡議員

平成6年から、補助による合併処理浄化槽の普及が進み、町民の生活様式は格段に向上しました。この浄化槽の維持管理料である「汲み取り料」について現状では現金での支払い又は金融機関からの振込みとなつてることから口座自

の発注を取りまとめることで適正な保守管理に努めているところです。

1回の清掃や定期点検が義務付けられ、秩父別町合併処理浄化槽設置整備促進協議会で浄化槽の点検等業務の発注を取りまとめて適正な保守管理に努めているところです。

答弁 滝谷町長

動振替が合理的と考えます  
が町長の考えを伺います。

